

令和2年10月29日開催定例美祢市教育委員会会議録

開催日時 令和2年10月29日（木）午後1時から午後2時15分

開催場所 市役所本庁3階「委員会室」

出席委員

中本 喜弘 教育長
金子 明美 教育長職務代理者
山本亜由美 委員
刀禰 信子 委員
山田 裕治 委員

5人

出席教育委員会事務局職員

末岡 竜夫 教育次長
八木下理香子 事務局長
河村 充展 // 教育総務課長
渡辺 義征 // 学校教育課長
斉藤 正憲 // 生涯学習スポーツ推進課長
池田 正義 // 文化財保護課長
矢田部敏夫 // 学校教育課主幹
大野 義昭 // 美東事務所長
秋本 勝彦 // 秋芳事務所長
野尻 悟 // 教育総務課長補佐

10人

開 会

中本教育長

署名委員に山田委員、金子委員を指名する。

中本教育長

前回の会議録の承認について、事前に各委員へ配布された会議録への意見、質問を求める。

全員承認

中本教育長

行事関係について主なものを報告する。

10月1日（木）、赤郷公民館で地域デマンド交通運行式が行われた。赤郷地域コミュニティバス運行協議会がスクールバス運行の空き時間を利用してデマンド交通を行っている。

10月7日（水）、重安小学校統合協議会が行われ、通学支援や保護者負担の軽減について協議を行った。

10月8日（木）、山口県市教育委員会協議会がオンラインで行われた。

10月12日（月）、鳴門教育大学の久我教授による学校づくりオンラインセミナーを実施した。

10月13日（火）、市議会本会議が行われ、教育施設にフリーWi-Fiを設置する予算などの補正予算が可決された。

10月21日（水）、図書館あり方検討委員会が行われた。ワークショップでは美祢図書館や美東、秋芳の図書館も含めた図書館の在り方について活発な意見が出されていた。

報告を終了し、委員に意見を求める。

意見がないことを確認し、行事報告を終了する。

中本教育長

報告第15号美祢市学校医（耳鼻科医）の委嘱及び解嘱についての説明を求める。

渡辺学校教育課長

新型コロナウイルス感染症対策のため、延期していた健康診断のうち、10月13日と29日に実施した耳鼻科健康診断で、山口大学医学部耳鼻咽喉科学教室から派遣された医師の変更があったことに伴う委嘱及び解嘱である。

中本教育長

委員に質疑を求める。

中本教育長

質疑がないことを確認し、報告第15号は承認される。

中本教育長

続いて、協議報告を各課から求める。

末岡教育次長

令和2年度教育委員会の権限に属する事務の管理及び執行の状況に関する点検評価報告書（対象：令和元年度事業）について説明する。

11月の教育委員会会議で議決して、12月に市議会に報告し、その後、ホームページに掲載することになっている。本日、配付した資料を確認し、御意見を頂きたい。27ページに今後の取組を記載している。これを教育委員と共有していきたい。

中本教育長

続いて教育総務課に協議報告を求める。

河村教育総務課長

教育総務課に関する事項として次の5点について協議報告をする。

・重安小学校統合協議会について

10月7日（水）に美祢市民会館で第2回の協議会を行い、通学支援や保護者負担の軽減について協議した。通学支援については11月19日の大嶺小学校での保護者参観に重安小学校の多くの保護者が参加するため、その場で説明することとした。保護者の負担軽減は児童1人あたり4千円を補助することとした。また、交流学习での児童の様子、学校間やPTA間の協議状況、閉校記念事業の取組状況について報告がされた。

・給食センターについて

10月初めに正副市長と協議を行い、財政課との協議や都市計画上の制限の確認などの指示を受けた。指示事項の確認などを行い、出来るだけ早めに議会への説明を行いたい。

・9月議会について

10月13日に市議会が終了し、追加計上した補正予算は全て可決された。

・12月議会について

4年毎に見直しを行っている使用料・手数料の関係で、学校施設使用条例の一部を改正する議案を提出する。また、重安小学校の閉校式に係る経費やGIGAスクール構想に基づき整備した端末のウイルス対策ソフトやフィルタリングソフトの導入経費、大田調理場にエアコンを設置するための経費などの補正予算を提出する。

・秋芳体育館解体工事による秋芳中学校への影響について

秋芳総合支所の建替えに伴い、秋芳体育館を解体することになっているが、体育館内にプールの更衣室や秋芳中学校テニス部の部室があるため、新たにプール更衣室や部室を建設する必要がある。また、工事期間中はプールやテニスコートを使用できない期間があり、それに対応するために簡易型のテニスコートの設置や温水プールなどに生徒を送迎する費用が必要となる。

中本教育長

続いて学校教育課に協議報告を求める。

渡辺学校教育課長

学校教育課に関する事項として次の5点について協議報告をする。

- ・小中一貫教育の進捗状況について

9月の定例教育委員会会議の後、美東中学校区4校の校長に説明し、その後、全校長に説明した。美東中学校区の校長は、今まで月に1回会議をしていたが、今後、その会議で来年度からの小中一貫教育に向けての協議も行うこととしている。学校教育目標のたたき台を作り、各学校で検討し、学校運営協議会などに諮ることとしている。また、綾木小学校や大田小学校、淳美小学校の学校運営協議会でも説明して理解を得たいと考えている。

- ・ICT教育の進捗状況について

各学校に児童生徒分の端末を配布しているが、活用について、教員によって温度差がある。これが教育の不平等に繋がらないようにするため、手立てを講じて全ての児童生徒が常時使用できる環境づくりを考えている。また、課題はあるが家庭への持ち帰りを3学期から一斉に行えるよう準備している。於福中学校、重安小学校では既に端末を持ち帰って学習している。さらにICT支援員を4人にして学校の支援を行うことにしている。

- ・教職員の研修関係について

10月12日、学校づくりセミナーとして鳴門教育大学の久我教授による研修を行い、全ての学校がオンラインで参加した。11月11日に於福小学校で厚狭地区のへき地複式教育研究大会の授業研究会があり、東京大学の市川教授が指導することとしている。

- ・12月議会について

会計年度任用職員の交通費について補正することとしている。

- ・虐待事案について

10月中旬、市内の小学生が父親から暴力をふるわれ、児童相談所が一時保護する事態があった。その日の夜に母親が児童相談所で面談を行い、危険性は少ないと判断されその日のうちに帰宅している。今後、見守りを続けていく。

中本教育長

委員に質疑を求める。

刀禰委員

いじめの件数が過去最多という報道を見たが、美祢市のいじめや不登校の状況はどうか。

渡辺学校教育課長

美祢市のいじめ件数は若干、増加している。これについては週1回実施している生活アンケートで把握するようにしている。不登校は例年と同様の件数になっている。

中本教育長

いじめの認知については、早期発見と初動をきちんと行っていくこととDVなどの大人が関わる事件については、初動段階で児童相談所や警察などの専門家を交えて対応していくことにしている。

金子委員

不登校の子どもたちの心の広場の利用状況はどうなっているのか。

渡辺学校教育課長

不登校の子どもたちのうち、心の広場に通学しているのは半数ぐらいとなっている。心の広場の活用を勧めたり、SSWやスクールカウンセラーが介入しても心の広場の活用につながらない家庭があり、この家庭への支援を考えている。

中本教育長

続いて生涯学習スポーツ推進課に協議報告を求める。

斉藤生涯学習スポーツ推進課長

生涯学習スポーツ推進課に関する事項として次の5点について協議報告をする。

- ・生涯学習フェスタについて

10月31日10時から新型コロナウイルス対策を講じて、美祢市民会館大ホールで開催する。

- ・映画上映会について

11月3日に市民会館大ホールで映画「二宮金次郎」を上映する。

- ・美祢市駅伝競走大会について

12月6日にマツダ株式会社自動車試験場で開催する。新型コロナウイルス感染症対策のため、開閉会式や表彰式を実施せず、必要に応じてマスクの着用や3密回避の協力を依頼して行うこととしている。

- ・成人式について

令和3年1月10日10時から美祢市民会館大ホールで開催する。新型コロナウイルス対策のため、式典のみを行う。民法の改正による成人の年齢が引き下げられたが、20歳の人を対象に式典などを行うことにしている。

- ・12月議会について

使用料の見直しに伴う所管施設の使用条例の一部改正を提出する。また、秋芳体育館解体の設計業務委託料などを補正予算として計上する。

中本教育長

続いて文化財保護課に協議報告を求める。

池田文化財保護課長

文化財保護課に関する事項として次の4点について協議報告をする。

- ・公務災害の発生について

10月14日午後、文化財審議会が秋吉公民館で行われ、秋芳町別府の兼清穴に入り動画撮影を行う人がいるため、注意喚起の看板を設置することについて協議を行った。その後の現地視察で、事前打ち合わせでは入口付近の状況確認とし、中に入らないこととしていたが、中に入り、職員が足を滑らせて足首を骨折した。事故の原因は打ち合わせを守らなかったことや装備が充分ではなかった点が考えられる。速やかにマニュアルを作成し、再発防止に努めたい。

- ・山口県教育委員会表彰規程に基づく団体表彰について

美東町文化協会が表彰される。表彰式は11月19日に県庁で行われる。

- ・歴史民俗資料館特別展巡回展示「発掘された山口」について

11月1日から12月20日まで開催され、長登銅山跡発掘調査の成果が展示される。

- ・12月議会について

使用料の見直しに伴う所管施設の使用条例の一部改正を提出する予定にしている。また、会計年度任用職員の通勤手当の増額を補正予算として計上する。

中本教育長

続いて世界ジオパーク推進課に協議報告を求める。

八木下事務局長

世界ジオパーク推進課に関する事項として次の3点について協議報告をする。

- ・職員の産休について

ジオパーク推進係長が10月15日から産休を取得しているため、産休代替として新たに1名の会計年度任用職員を任用している。

- ・日本ジオパークネットワーク全国研修会について

10月7日から9日の間、北海道の三笠市で行われた研修会に参加した。三笠市は1億年前の地層からアンモナイトの化石、5千年前の地層から石炭が産出する地域で平成25年に日本ジオパークに認定されている。研修会はジオパークを活用したブランディングをテーマに行われた。三笠ジオパークの「ヒト」「モノ」「コト」を題材に研修を行う中で、たくさんの三笠の方と交流したが、それぞれの立場で三笠の魅力やジオパークについて、熱い思いを語られるのが印象に残った。同じ人口減少という課題を抱えるまちの取組

も参考にしていきたい。

- ・日本ジオパーク再認定の現地審査への派遣について

11月に立山黒部ジオパークで日本ジオパークの再認定の審査があり、末岡教育次長が派遣される。

中本教育長

続いて美東事務所に協議報告を求める。

大野美東事務所長

美東事務所に関する事項として次の1点について協議報告をする。

- ・美東総合支所・公民館・図書館の複合施設建設進捗状況について資料に基づき説明する。

中本教育長

秋芳事務所に協議報告を求める。

秋本秋芳事務所長

秋芳事務所に関する事項として次の1点について協議報告をする。

- ・秋芳総合支所・公民館・図書館の複合施設建設進捗状況について資料に基づき説明する。

中本教育長

最後に、次回の教育委員会会議の開催について事務局に提案を求める。

末岡教育次長

次回の定例教育委員会会議は令和2年11月24日（火）午後2時から開催する旨を通知。

中本教育長

午後2時15分教育委員会会議の終了を告げる。

令和2年10月29日

教育長

委員

委員

会議録作成